

Frankfurter Allgemeine Zeitung, 17.1.2009

S. 48

Rhein-Main-Zeitung, Wirtschaft
Menschen und Märkte
MENSCHEN & MÄRKTE
Patente im Vergleich

Da waren sich CDU-Generalsekretär Michael Boddenberg und Thomas Spiess, stellvertretender Vorsitzender der SPD-Fraktion, bei einer Diskussion der Frankfurter **Montagsgesellschaft** nun gar nicht einig: Wo steht Hessen im Bundesländervergleich beim Thema Patente? Auf Platz drei, sagte der CDU-Mann, auf Platz 15, meinte sein Gegner. Schwere Frage. Das Deutsche Patent- und Markenamt nennt 49 Patente je 100 000 Einwohner für Hessen, Stand 2007. Das wäre Rang 4, hinter Baden-Württemberg, Bayern und Hamburg. Wohlwollend betrachtet: unter den Flächenländern Platz 3. Die Initiative Neue Soziale Marktwirtschaft wiederum hat im vergangenen Jahr bei einem Bundesländer-Vergleich Hessen in der Tat auf Platz 15 gesetzt. Sie verglich aber nicht einfach die Zahl der Patentanmeldungen je 100 000 Einwohner 2007, sondern die Entwicklung dieser Kennziffer von 2004 bis 2007. Und in dieser Zeit war der Rückgang in Hessen eben deutlich größer als in vielen anderen Bundesländern. So hatten also beide Politiker recht, irgendwie.

mak.